
Protokoll FSR–Sitzung vom 22.10.2019

Sitzungsleitung: Nora Kellner, Garrit Morrin

Protokollführung: Lauritz Seeberg, Hannes Recknagel

Sitzungbeginn: 18:30

Sitzungsende: 20:47

Anwesende: Nico Schiewer, Bruno Felgentreu, Nora Kellner, Hanna

Grohmann, Leonard Heimel, Duc Hai Le, Hannes Recknagel, Lauritz Seeberg,

Nicolas Zander, Anna Siebenhaar, Laura Funke, Kevin Schmid, Garrit

Morrin

Entschuldigte: Josefine Went

Unentschuldigte: Matthias Lehne, Vanessa- Chantal Knopp

ruhende Mandate: Clemens Weichert, Nicole Flechs, Lisa- Marleen Kölle,

Helene Franke

Gäste: Thea Stapelfeld

Tagesordnung

1 Begrüßung 2

2 Protokolle und Berichte 2
2.1 Protokolle . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2

2.2 Berichte . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2

3 Wahlen und Entsendungen 2
3.1 Entsendung Berufungskommission W2 Systeme und Systemvergleich 2

4 Finanzen 3
4.1 Bericht der Finanzerinnen . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3

4.2 Fianzanträge . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3

4.3 Prioritätenliste/ Ausgabenplanung für fancy Gadgets . . . . 4

4.3.1 Tresor . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4

4.3.2 Second Hand Beamer . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5

4.3.3 Neuer Monitor . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5

4.3.4 Neues Soundsystem . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5

4.3.5 Neuer PC . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5

4.3.6 Kühlschrank . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5

Seite 1/9



Protokoll vom 22.10.2019 Fachschaftsrat Philosophie

4.3.7 Drucker(-Reparatur) . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5

4.3.8 Megafon . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5

4.3.9 Spiele . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6

5 SOP - Bericht 7

6 FSR Wahl 7

7 Umgang mit der DSGVO-Anfrage 8

8 Sonstiges 8
8.1 Austausch WLAN-Accesspoint . . . . . . . . . . . . . . . . . 8

8.2 Einführung zum Ideologiebegriff von Linguistikprof . . . . . 8

8.3 StuRa Sitzung . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8

8.4 ESE-Reinigung . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 9

8.5 Nächste Sitzung . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 9

8.6 Abkürzungsverzeichnis . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 9

1 Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 12 von 16 stimmberechtigten

Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2 Protokolle und Berichte

2.1 Protokolle

Das Protokoll vom 15.10.19 wird mit 7/3/0 Stimmen angenommen.

2.2 Berichte

Es gibt nicht szu berichten.

3 Wahlen und Entsendungen

3.1 Entsendung Berufungskommission W2 Systeme und Systemvergleich

Konstantins und Theas Motivationsschreiben werden von der Sitzungsleitung

vorgetragen. Es wird über das Abstimmungsverfahren diskutiert. Es wird über
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Befangenheit in der BK geredet, da es im Vorfeld Probleme mit diesem Thema

gab.

GO- Antrag auf erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit von Hanna. Mit

13 von 18 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.
Abstimmung über die Entsendung in die Berufskommission:

12/1/0 Stimmen für Konstantin

5/8/0 Stimmen für Thea

Mit 7 Stimmen in Führung wird Konstantin in die BK entsandt.

Abstimmung darüber, ob Thea Ersatzvertreterin für Konstantin sein soll:

Thea wird mit 13/0/0 einstimmig als Ersatzvertreterin für die BK entsandt.

4 Finanzen

4.1 Bericht der Finanzerinnen

Am Freitag dem 18.10.2019 war die Finanzprüfung. Das Geld wurde gezählt und

der FSR wird wahrscheinlich die Zahlung von den Semesterbeiträgen in nächster

Zeit erhalten. Allerdings gab es auch große Kritik von seitens des Finanzbeauftragten

des Sturas:

Zum einen gab es viele nicht vollständig bearbeitete und ausgedruckte Dokumente

und auch Man müsse darauf achten nicht zu viel Geld zu besitzen, da Fachschaftsräte

nur 6000e haben dürfen. Auch bei Anträgen unter 100e sollte ein adequater

Finanzantrag erstellt werden und Vergleichsangebote eingeholt werden.Nicolas

äußert Sorge über zukünftige Finanzprüfungen.

Anleitungen für gute Protokolle und Finanzanträge könnten nach einem Vorschlag

von Nicolas ins "How to FSR"übernommen werden. Bezüglich der verbesserten

Beschreibung der Finanzanträge bringt Garrit die Äußerung vor, dass dies in

einigen Fällen schwer zu formulieren wird.

4.2 Fianzanträge

Antragststellerin: Anna Siebenhaar

genaue Summe: 141,74e oder 115,80e oder 43,98e

Antragstext inkl Relevanzbegründung: Seminar zur kritischen Theorie der Politik:

Die Kritische Theorie prägt eine ganze Epoche des akademischen Denkens und

strahlt bis weit in die öffentlich-politischen Debatten der Gegenwart aus.
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Ihr gesellschaftstheoretischer Anspruch weist über den ursprünglichen geschichtlichen

Entstehungskontext hinaus, und so geht von ihr nach wie vor eine große Anziehungskraft

aus. Doch im Feld der Theorie der Politik klafft im Zentrum der historischen

Frankfurter Schule eine deutliche Lücke. Auf dieser Beobachtung aufbauend

soll die Tagung mit Autorinnen und Autoren des programmatischen Sammelbandes

„Kritische Theorie der Politik“ folgenden Fragen nachgehen: Wie ist eine Kritische

Theorie der Politik (heute noch) möglich? Woran kann sie anknüpfen? Wo muss

sie sich neu erfinden? Was sind ihre Antworten auf die Fragen unserer Zeit?

Was bedeutet diese Leerstelle im Feld der Politik für eine zeitgenössische

Theoriebildung, die sich mit den normativen Ordnungen der Gegenwartsgesellschaften

beschäftigt? Welchen Beitrag zur Konzeptualisierung der Zukunft der Demokratie

– der zentralen normativen Ordnung der Gegenwart – liefern hierfür neuere

Vorschläge aus dem Traditionskontext der Kritischen Theorie?

Das wird euch Anna dann erzählen!

1. Förderung der politischen Bildung und des staatsbürgerlichen Verantwortungsbewusstseins

der Studenten

2. Pflege der regionalen, überregionalen und internationalen Studentenbeziehungen,

Förderung der studentischen Mobilität

3. Unterstützung der Studenten im Studium

Anna äußert sich, dass sie auf Grund potenzieller Verspätung ungerne mit einem

Flixbus fahren möchte.

Kostenaufschlüsselung / Kalkulation:

Fahrtkosten von Dresdne nach Frankfurt am Main und zurück nach Dresden

Angebote:

• 141,74e Lufthansa

• 43,98e Flixbus

• 15,80e Deutsche Bahn

Der Finanzantrag wird mit 13/0/0 angenommen.

4.3 Prioritätenliste/ Ausgabenplanung für fancy Gadgets

4.3.1 Tresor

Der Tresor im Büro ist nicht mehr lange zur weiteren Benutzung und Aufbewahrung

von FSR-Finanzmitteln geeignet. Bevor der Tresor als unbenutzbar eingestuft

wird, sollte sich um einen neuen gekümmert werden.
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4.3.2 Second Hand Beamer

Es wird zu denken gegeben: Wir haben im Büro gelbe Wände. Es gäbe zwar Beamer,

welche dies ausgleichen können, diese würden aber zu teuer.

4.3.3 Neuer Monitor

Eine Diskussion über den Preis eines Beamers entsteht.

4.3.4 Neues Soundsystem

Eine Diskussion über den Preis eines neuen Soundsystems ensteht.

4.3.5 Neuer PC

Die Systembatterie des PC ist angeblich nicht mehr ihren Anforderungen gewachsen.

Da dies aber nicht sicher ist, ist ungewiss ob das Problem mit dem Erwerb

und Einbau einer neuen Systembatterie gekärt ist. Es wird darüber diskutiert,

wer sich dafür verantwortlich fühlt sich um den PC zu kümmern und einen Anruf

tätigt. Nach langer Diskussion hat sich Lauritz gnädigerweise dafür aufgeopfert.

Es soll jetzt aber erstmal kein neuer PC angeschafft werden, sondern geschaut

werden, ob wir ihn reparieren können.

4.3.6 Kühlschrank

Nicolas ist dafür keinen neuen Kühlschrank anzulegen, da wir noch einen funktionierenden

haben. Andere Stimmen melden an, dass ein neuer Kühlschrank schon sinnvoll

ist, da das Gefrierfach kaputt ist, nicht energiefreundlich ist und Sachen

verschimmeln.

4.3.7 Drucker(-Reparatur)

Wir brauchen echt dringend einen neuen Drucker, da dieser langsam untragbar

wird.

4.3.8 Megafon

Ein Megafon für Veranstaltungen soll angeschafft werden.
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4.3.9 Spiele

Gute Brett-/Kartenspiele werden als sinnvoll und teambuildend erachtet, aber

sollten eher am Jahresende gekauft werden.

Es wird durch Abstimmungen eine Rangfolge gebildet:

1. Drucker

2. Tresor

3. Soundsystem

4. Megafon

5. Kühlschrank

6. Monitor

7. Spiele

8. Dartscheibe

Garrit bittet Nicolas einen möglichen Finanzrahmen für die Neuanschaffungen

zu nennen. Ein möglicher Finanzrahmen wäre 1200-1300e.

Abstimmung über einen Finanzrahmen von 1300e für die Neuanschaffungen: 10/0/2
Für den Drucker wird ein Finanzrahmen von 400e eingeplant, falls der jetzige

tatsächlich nicht repariert werden kann und wir einen neuen benötigen.

Für den Tresor werden 200e eingeplant. Es wird in jedem Fall ein neuer benötigt.

Für das Soundsystem werden 300e eingeplant. Allerdings soll hier erst mal

geschaut werden, ob wir gebraucht etwas bekommen.

Lauritz hat sich schon über ein Megafon informiert. Es gibt große Preisspannen.

Es wird sich auf 80e geeinigt.

Anna bietet uns an, dass wir zwischen Weihnachten und Silvester ihren Kühlschrank

bekommen können. Wir können ihn für 50e abkaufen.

Es gibt eine große Diskussion über den Beamer. Am Ende kristallisiert sich,

dass eine Beameranschaffung nicht sinnvoll ist. Es wird von der Liste gestrichen.

Garrit wünscht sich einen sehr guten und großen Monitor. Hanna spricht an,

dass es sehr sinnvoll wäre einen gebrauchten Monitor anzuschaffen. Garrit

ist für 150e. Das wird mehrheitlich abgelehnt. Anna argumentiert nochmal dagegen,

da es wichtig ist auf eine gute Qualität zu achten. Es wird sich auf einen

Preisrahmen von 180e geeinigt.
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Für die Spiele wird sich auf 50e geeinigt.

Für die Dartscheibe wird sich auf 40e geeinigt.

Leo stellt einen GO- Antrag auf 5 mintige Pause.

5 SOP - Bericht

Nora hat den den Leuten von der Koralle geschrieben bezüglich des Umsatzes

der Koralle bei der SOP um festzustellen ob wir der Koralle von der SOP noch

Geld Schulden. Es seien 206 Besucher*innen da gewesen. Nora nennt es einen

sehr gelungenen Abend. Der Türsteher war kompetent und freundlich. Die Gäste

hatten Spaß. Die Koralle hatte es noch nie, dass der DJ rechtzeitig aufgehört

und die Besucher*innen direkt von alleine gegangen sind. Wir können die Räumichkeiten

gerne wieder für Veranstaltungen ähnlicher Größe nutzen. Es wurde zwar getanzt,

aber ein wenig eskalativer könnte die Tanzfläche schon werden. Anna steht

hinter der Aussage und auch von den Gästen kam der Wunsch nach "tanzbarer"Musik.

6 FSR Wahl

Nicolas stellt einen GO- Antrag auf erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit.

Mit 9 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

Leo wurde übergangsweise als Wahlleiter auserkoren. Wahl Leos zum Wahlleiter-

und Verantwortlichen: 8/0/0 Hanna unterstützt ihn dabei nach Leibeskräften.

Es wird über eine Mail an alle Studierenden bezüglich der Uni-Wahl und der

Aufstellung für den FSR abgestimmt.

Die Mail wird mit 8/0/0 angenommen. Josie wird sich um die Mail kümmern. Die

Wahlvorschläge sollen bis zum 30.10.2019 an den FSR zurückkommen, damit die

Vorschläge bis zum 1.11.2019 im Stura abgegeben werden können. Andererseits

können sie auch direkt im Stura abgegeben werden.

Hier der Link zum Dokument vom Wahlvorschlag: https://www.stura.tu-dresden.

de/webfm_send/3048

Formalia hier: https://tu-dresden.de/tu-dresden/ressourcen/dateien/Gremienbetreuung/

SG-3-1/Ausschreibung-ST-2019-Fakultaets-Bereichsrat.pdf?lang=en

insb.: SSie bedürfen der Schriftform. Der Wahlvorschlag muss den Namen, den

Vornamen, die Fachschaft, den Studiengang, das Fachsemester und bei Lehramtsstudiengängen

die Fächerkombination der kandidierenden Person enthalten."

Seite 7/9

https://www.stura.tu-dresden.de/webfm_send/3048
https://www.stura.tu-dresden.de/webfm_send/3048
https://tu-dresden.de/tu-dresden/ressourcen/dateien/Gremienbetreuung/SG-3-1/Ausschreibung-ST-2019-Fakultaets-Bereichsrat.pdf?lang=en
https://tu-dresden.de/tu-dresden/ressourcen/dateien/Gremienbetreuung/SG-3-1/Ausschreibung-ST-2019-Fakultaets-Bereichsrat.pdf?lang=en


Protokoll vom 22.10.2019 Fachschaftsrat Philosophie

Leo klärt mit dem Stura nochmal das genau Fristende, da es zwei verschiedene

Daten gibt. Sobald er den richtigen Termin hat, klären wir alles weiter über

Telegram. Es wurden verschieden Leute eingeteilt, welche nochmal in Vorlesungen

gehen um für die Wahl zu werben.

7 Umgang mit der DSGVO-Anfrage

(Mail mit den Infos liegt im Sitzungsfach)

Der DSGVO Verantwortliche vom Stura hat die Mail verfasst. Es geht darum,

die Social Media Accounts vom Netz zu nehmen. Garrit ist der Meinung, dass

es nicht sonderlich sinnvoll wäre. Auch der FSR Informatik habe sich schon

über diese Anfrage aufgeregt. Es soll eine Mail geschrieben werden, in der

nach den Gründen und Verbesserungsvorschlägen gefragt wird. Es soll dem DSGVO

Verantwortlichen zurück geantwortet werden, dass Social Media für unsere Arbeit

sehr wichtig ist und er uns bitte mit der Angelegenheit helfen soll. Der Datenschutzbeauftragte

des Stura ist nicht weisungsberechtigt, also müssen wir dieser Bitte nicht

nachkommen, aber trotzdem ist eine Antwort eher zielführend.

8 Sonstiges

8.1 Austausch WLAN-Accesspoint

WLAN-Accesspoint wird am 30.10 im Büro ausgetauscht.

Garrit oder Anna, einer von beiden ist definitiv im Büro.

8.2 Einführung zum Ideologiebegriff von Linguistikprof

Angebot einer Einführung zum Ideologiebegriff von Linguistikprof vor dem Kik-Abend

, Mihael Svitek (https://tu-dresden.de/gsw/slk/germanistik/al/die-professur/

beschaeftigte/mihael-svitek) Der FSR macht ein Stimmungbild. Alle sind dafür.

Dem KiK muss nochmal geschrieben werden. macht Hannes. Der Dozierende/Referierende

möchte ca. 30 Minuten über das Thema reden.

8.3 StuRa Sitzung

Anna wollte nur nochmal darauf hinweisen, dass von uns wieder jemand bei der

Stura Sitzung erscheint.
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8.4 ESE-Reinigung

Es wird über verschiedene Antwortsvorschläge über die Forderung der Reinigungskosten

des ABS diskutiert.

Josie und Anna kümmern sich um die Mail. Antwortvorschlag muss letztlich von

Josie gesendet werden.

8.5 Nächste Sitzung

Datum: 29.10.2019

Sitzungsleitung: Josefine Went, Nora Kellner

Protokollführung: Nicolas Zander, Anna Siebenhaar

8.6 Abkürzungsverzeichnis

FakRat Fakultätsrat

FSK Fachstudienkommission

FSO Fachschaftsordnung

FSR Fachschaftsrat

IfK Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS Institut für Soziologie

IR Institutsrat

KoWi Kommunikationswissenschaft

KVV Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra Medienforschung/Medienpraxis

MuWi Musikwissenschaft

PoWi Pokitikwissenschaft

StuRa Studierendenrat

12/5/2 Dafür/Dagegen/Enthaltung (Abstimmungen)
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